

BRIONES RESPONDE AL PDC:

# “El Gobierno Jamás Ha Quebrantado la Normalidad Constitucional y Legal”

El Ministro del Interior, Carlos Briones, entregó anoche la siguiente declaración:

“En el día de ayer el presidente del Partido Demócrata Cristiano, senador Patricio Aylwin, en un falaz y altisonante comunicado, estimó oportuno hacer una declaración a propósito de las conversaciones que con él he sostenido—desde hace más de un mes— a fin de concretar algunas de las coincidencias que —con ocasión de

las entrevistas de la directiva de su partido con el Presidente de la República y en las declaraciones públicas —posteriores— es de toda evidencia que existen, respecto de esta declaración, deseo puntualizar lo siguiente:

La patriótica disposición del Gobierno a dialogar con los sectores de oposición de inspiración democrática, no significa —en absoluto— que, para lograr el acuerdo político en el despacho de iniciativas que beneficiaban a todos los chilenos, deba aceptar sobre su gestión, los adjetivos que convengan a circunstanciales mayorías parlamentarias. Por esto, rechazo de la manera más enfática los inmértitos y temerarios calificativos con que el señor presidente de la Democracia Cristiana enjuicia la conducta del Gobierno.

Este Gobierno ha dado y da, muestras mucho más que suficientes de su auténtica vocación democrática, de su sometimiento al orden jurídico e institucional del país, y de su respeto irrestricto a la libertad de expresión que en estos últimos días ha degenerado en un verdadero libertinaje.

Como gobierno, públicamente, hemos reconocido errores cuando ellos han sido cometidos y nuestra resolución de enmendarlos de inmediato. Esto está en la base y en el propio carácter de los cambios cuando un país decide iniciarlos de un modo revolucionario pero dentro del cuadro del estado de derecho. No es fácil, sin embargo, hacer coherentes de inmediato los cambios necesarios en las estructuras socio económicas y adecuar, al propio tiempo, las nuevas formas constitucionales que corresponden a ese nuevo orden. De ahí que resulte inevitable que se originen, en situaciones contingentes y determinadas, pugnas entre la vieja institucionalidad y los nuevos e imperiosos cambios; pero lo que importa es reconocer que, en esos casos, lo necesario es superarlas, es resolverlas, es solucionarlas, mediante el riguroso respeto a los mecanismos jurídicos vigentes que permitan y hagan posibles los cambios. Porque el Gobierno, precisamente, acata y respeta los procedimientos

constitucionales vigentes, ha buscado el acuerdo político con otros sectores democráticos de oposición y hacer efectivos aquellos cambios que mutuamente se reconocen urgentes, lo que no implica transacciones ni renuncia a su programa.

En todo y en cada uno de los casos que el señor presidente del Partido Demócrata Cristiano señala en su declaración hay constancia y el señor Aylwin lo sabe, que el Gobierno está dispuesto a llegar a un acuerdo responsable y con respeto a la juridicidad, sin que jamás haya pretendido imponer su propio punto de vista. Por eso hemos propiciado como Gobierno el diálogo ante la opinión nacional, pero, no para “restablecer una normalidad constitucional y legal” que jamás hemos quebrantado, sino, precisamente, para “establecer” el nuevo ordenamiento legal y constitucional que los cambios, en que existe acuerdo, impliquen. Todo ello con el propósito de ordenar el proceso.

Lamento que el señor Aylwin tan escrupuloso en el análisis de algunos hechos contingentes de la actual situación política silencie la ola de terrorismo que sacude al país, con más de 500 atentados y siete víctimas, entre ellos modestos y esforzados campesinos; omita referencia alguna al paro de los transportistas que es un crimen contra la economía del país y que ha sometido a la población a toda suerte de padecimientos; que no tenga una palabra de condenación para los que a diario siembran el odio entre los chilenos y agitan consignas que estimulan la insurgencia y que desembobadamente persiguen alterar el orden público y derrocar el Gobierno legalmente constituido.

El Gobierno está abierto a la discusión y al consenso. No lo está para la diatriba esterilizadora. Lo que Chile reclama —en la hora presente— es más producción, más trabajo, más disciplina, más voluntades unidas para superar su subdesarrollo y dependencia. A ello y a la defensa de la seguridad nacional, por expresa decisión del Presidente de la República, tiene comprometida su responsabilidad el actual Gabinete.

Carlos Briones Olivos, Ministro del Interior”.

## Dos Muertos y Seis Heridos En Volcamiento

Dos empleados de la empresa Gildemeister murieron en forma instantánea y otros seis resultaron lesionados al volcarse la camioneta en que viajaban, luego de estrellarse contra un poste en calle Raúl Labbé esquina de La Dehesa.

El vehículo PZ-826 era conducido por Antonio Núñez Gilolín, quien chocó la máquina luego que se le cruzara un automóvil Peugeot color azul, cuyo conductor se dio a la fuga.

Las víctimas fatales fueron identificadas como Edmundo Moreno Moreno, de aproximadamente 40 años, y Guillermo Godoy Ramírez, de 25.

Los lesionados son Antonio Puga Villavicencio, de 15; Sergio Olguín Martínez, de 20; Lina Escobedo Ahumada, de 14; Verónica Huerta, de 23; Nadia Marín Arellano, de 15, y Aidé Núñez Castillo, de 18.

### MENOR MUERTO EN ACCIDENTE

En la Posta N.º 4 de Nuñoa, murió el estudiante Bernardo Donoso Astudillo, de 12 años, a consecuencia de las lesiones que recibió al ser embestida la motoneta en que viajaba como pasajero por un camión recolector de basura.

El hecho ocurrió en Orientales esquina de Tobaraba. El camión, perteneciente a la Municipalidad de Nuñoa, era gobernado por Manuel Tatin y la motoneta por el obrero Demetrio Astudillo Campos, de 27 años.